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株式会社オージス総研、ISO9001 認証一時停止

2 月 21 日、公益財団法人日本適合性認定協会（JAB）は、一般財団法人日本科学技術連盟、ISO 審

査登録センター(JUSE-ISO Center)が株式会社オージス総研に対して認証を与えていた ISO 9001:2015

が一時停止されたことを公表した。同社は、ファイル転送サービス「宅ふぁいる便」において、約 480

万件の顧客データが外部に漏洩したことを発表していた。

詳細：https://www.jab.or.jp/news/2019/022100.html 

IPA、「2019 年版 情報セキュリティ 10大脅威」を公表

1 月 30 日、IPA（独立行政法人情報処理推進機構）は、2018 年に発生した情報セキュリティの事故・

事件から、情報セキュリティ分野の研究者、企業などの実務担当者から構成されるメンバーの審議・

投票によって選出したトップ 10 の脅威を公表した。

・選ばれたトップ 10の脅威

順位 脅威の項目 昨年順位

1 位 標的型攻撃による情報流出 １

2 位 ビジネスメール詐欺 ３

3 位 ランサムウェアによる被害 ２

4 位 サプライチェーンの弱点を悪用した攻撃の高まり ランク外

5 位 内部不正による情報漏えい ８

6 位 サービス妨害攻撃のよるサービス停止 ９

7 位 インターネットサービスからの個人情報の窃取 ６

8 位 IoT 機器の脆弱性の顕在化 ７

9 位 脆弱性対策情報の公開に伴い公知となる脆弱性の悪用増加 ４

10 位 攻撃のビジネス化（アンダーグラウンドサービス） １２

詳細：https://www.ipa.go.jp/security/vuln/10threats2019.html
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ＩＳＯ・P マーク取得・維持支援コンサルティング実績

ISO27001：印刷業・従業員数 100人、ISO27001：物流業・従業員数 98 人、ISO9001／ISO27001：情報サ

ービス業・従業員 180 人、ISO9001：内装工事業・従業員数 20 人、ISO9001：建設コンサルタント業・

従業員数 22 人、ISO9001：特別養護老人ホーム・従業員数 41 人、ISO14001：情報処理業・従業員 600

人、ISO9001：ばね製造業・従業員数 45人、ISO14001：プラスチック製造業・従業員数 50人、ISO14001：

ばね製造業・従業員数 30 人、ISO14001／ISO9001：印刷業・従業員数 10 人、P マーク：ホームページ

制作業・従業員数 18人、P マーク：情報処理業・従業員数 12 人、その他中小企業。
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今月の１冊

書名：『武器になる 西洋美術鑑

鑑賞』

著者：秋元雄史

発売日：2018 年 10 月

出版社：大和書房

この本には、鑑賞できる名画がカラーで入ってい

ますので、それを眺めるだけでも、充分に楽しめ

る本です。この本の著者は、現代アートを楽しむ

ことは、知的ゲームのようなもの、凝り固まった

頭のストレッチにもなると述べています。つま

り、美術鑑賞は、知的トレーニングとも言えるの

です。
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マネジメントシステムで会社を変える

- 現場での具体的な実効策の浸透を図る -

先日、ある企業のプライバシーマークの審査

において、企業の担当者からこんなことを聞き

ました。現地審査において、こられた審査員が

形式要件ばかりの審査でかつ態度も高圧的だ

ったので、その対応が大変だったということを

聞きました。今どき、こんな審査員がいるのも

珍しいのですが、不適切な言動があれば、しっ

かりと相手側の事務局に抗議するべきです。こ

れはたまたま特殊な審査員の事例とも言えま

すが、どちらというと、プライバシーマークの

審査手法は、文書などの形式要件がより重視さ

れる傾向があり、ＩＳＯの審査手法と比べると

かなり異なります。審査の対応において、形式

要件も大事かと思いますが、やはり事故や事件

を起こさないためにも、現場での具体的な実効

策の浸透と成果がより大事だと思います。

近所の公園に

咲いていました

紅梅です。

とてもよい香り

がしました。


